

# SALUDARAN DIGNAMENTE

## EN SAKENAFF II, EL 10 DE OCTUBRE



### ● Elaboraron amplio plan de actividades

Los trabajadores del Regional Cauto se prestan a saludar dignamente el 10 de Octubre, fecha que conmemora los 100 años de lucha revolucionaria de nuestro pueblo; a tales efectos, se están discutiendo en todos los centros laborales planes especiales.

La industria Sakenaff II, ha elaborado un Plan en el cual se comprenden la realización de Seminarios acerca de los Cien Años de Lucha; Círculos de Estudios; creación de una Comisión de Murales; organización de una Exposición Histórica y Geográfica donde serán expuestas las diversas etapas de la lucha revolucionaria unidas a un mapa reflejando las batallas más destacadas.

En cuanto a producción, sobrecumplirán el 25% del plan del mes, con un esfuerzo colectivo para lograr este cumplimiento.

De igual forma tomarán las medidas necesarias para garantizar buena disciplina, erradicando el ausentismo, mediante la captación de los ausentistas crónicos, declarándoseles una ofensiva para la eliminación de este mal. A estos fines se creará una brigada que investigará las causas de sus ausencias, para de establecer el cumplimiento disciplinario en el trabajo.

El plan de la Industria Sakenaff II, se propone el cumplimiento máximo en ahorro, recabándose la limpieza de las áreas de las suavizadoras para que la fibra cortada no se deposite sobre el desperdicio y

recuperar gran cantidad de fibra útil; procesar los desperdicios de hilandería; utilizar nuevamente las fibras recuperadas y otros.

También saludarán el 10 de Octubre, con nuevas promociones de Obreros de Avanzada, celebración de la Semana Guerrillera del 23 al 28 de septiembre; creación de 3 aulas de Secundaria Básica; actualización de la Brigada de Prevención de Incendios; vencimiento de la primera etapa de Preparación Combativa; incorporación de 20 compañeros a la agricultura y elevación de las

labores de mantenimiento y calidad.

En lo que se refiere a mantenimiento se proponen llevar a cabo adaptaciones en los mecanismos de la máquina de coser y la engomadora; mientras que en calidad lucharán para llevar a la mínima expresión la calidad del saco

de segunda y mantendrán la presión de emulsión de los manómetros de las suavizadoras, tal como ha sido establecido por tecnología. Con estos puntos y otros más, los trabajadores de la Industria Sakenaff II rendirán cálido homenaje a los combatientes de estos cien años de lucha.

**Combatientes del Cauto**

no. 75

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION

BAYAMO, M. N. - VIERNES 30 DE AGOSTO DE 1968  
AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO

## Recogidas 33,665 Latas de Café en Buey Arriba

Hasta el momento se han recolectado en el Municipal Buey Arriba más de 33.665 latas de café, entre el sector privado y estatal. La zafra, que se lleva a cabo con un impulso maravilloso, comenzó con la creación de la Comisión de Zafra a nivel municipal, 12 Comisiones de Bloques y 41 Sub-Comisiones a nivel de base. El estimado promedio de latas a recoger en este municipal asciende a

723,073 latas, contándose para ello con un total de 587 brigadas integradas por 4,635 combatientes, de los cuales 2,875 son mujeres y 1,760 hombres.

La UJC y la FMC realizan un magnífico trabajo, con vistas a la incorporación de jóvenes a la Columna "100 Años de Lucha", habiéndose logrado hasta el presente 109 inscripciones. En el municipal han sido creados 21 Centros de Despulpe, para procesar parte de la cose-

cha bajo la orientación de los compañeros técnicos que fueron enviados a pasar cursos sobre el mecanismo de las maquinarias que funcionan en los referidos centros.

Existe gran entusiasmo entre los organismos y trabajadores de Buey Arriba por garantizar la recolección de todo el café de la presente zafra.

● *Norveris Liens R.*

## Aspiran 207 Centros de Trabajo de la Región a la Orden "100 Años de Lucha"

La CTC del Regional Cauto ha dado ha conocer que 207 Centros laborales de la región, se han comprometido a obtener la Orden "100 Años de Lucha" que otorga dicho organismo. Los centros as-

pirantes se encuentran distribuidos de la siguiente forma: 125 al sector Agropecuario, 22 al de la Construcción, 20 a Industria, 8 a Educación y 32 a Servicio.

## LA DEFENSA CIVIL

Esencia de la Educación Ideológica en una Escuela de la Defensa Civil *(CONTINUACION)*

Cómo podemos organizar a los obreros en las fábricas, que espíritu de intransigente lucha por continuar la producción y ayudar a participar en el combate tenemos que crear allí, qué espíritu tenemos que crear en todos los cuadros de mando de la Revolución acerca de estas cuestiones, educar en esta dirección, en este sentido, educar en la idea de que es necesario un trabajo esforzado, un trabajo mayor, enseñar cómo se puede educar y organizar al pueblo y de cómo cada uno sepa qué hacer y cómo hacerlo en cada

momento, y cómo es el propio pueblo el que nos enseña en definitiva, las fuerzas inagotables que logra desencadenar si tiene una buena dirección en cualquier lugar, porque en cualquier lugar del país, si hay un cuadro de mando capaz, si hay un hombre decidido y apasionado con la causa de la Revolución, con cierto conocimiento práctico, tiene que saber cómo organizar a un pequeño pueblo, cómo organizar a esa masa de obreros y campesinos y estudiantes, tiene que saber cómo hacerlo y sentir el interés por defender la

causa de la Revolución. Si no aparece quien sea capaz de dirigirlo, y no surge quien tenga las condiciones de mando, de decisión y de valor para asumir la actitud que las circunstancias reclaman, entonces ese grupo, o esa pequeña masa de gente, podría no actuar, y podría ser aplastada. ¡Ah!, pero si dentro de ese grupo aparece quien dice: ¡aquí, presente! y ¡por aquí... hagamos esto, y lancémosnos contra el enemigo!, si aparece ese cuadro de mando, la masa de aquel pueblo pequeño lo seguirá y marchará adelante.

## Sébase que...

★ La tierra dista del sol casi 150 millones de kms.; aproximadamente 400 veces más que la luna de la tierra. Nosotros estamos dos veces y media más alejados del sol que el planeta más próximo a él (Mercurio) pero, en cambio, nos encontramos 40 veces más cerca del sol que el lejano Plutón.

★ La extensión total de Checoslovaquia es como la de Cuba con su archipiélago, 128 mil kms<sup>2</sup> y con una población de más de 14 millones de habitantes.

★ Las cortinas rompe vientos son necesarias para proteger las plantaciones de árboles frutales, los cuales requieren se les proteja del viento, evitando lesiones en los brotes y la caída de sus flores y frutos

## CULTURALES

La Coordinación Regional de Cultura anuncia la próxima inauguración de las Casas de Cultura de los Municipales Cauto Cristo, Santa Rita y Cauto Embarcadero, con lo cual se ayudará considerablemente al trabajo artístico cultural de esos Municipales.

También en Jiguani se trabaja por la creación de un Centro Vocacional, que fortalecerá el incremento del personal aficionado a las artes, con perspectivas a obtener nuevos artistas en el futuro.

Próximamente será creada la Brigada Artística "Raúl Gómez García", con artistas del Regional Cauto, los cuales cumplirán itinerarios de actividades entre los 9 municipales que forman este Regional.

## HABLEMOS DE CMKX

CMKX está presentando una programación nueva, encaminada al mejoramiento de sus actividades y por medio de los cuales cooperará en grande a la creación del hombre nuevo. De 6 50 p.m. a 6 55 se presenta

diariamente "Forjadores de Hombres Nuevos"; de 5.50 a 6.00 p.m. "Cien Años de Lucha"; de 10.30 a 11 00 p.m. "Revista Cultural"; de 9.00 a 9 30 p.m. "Revista Musical"; a las 5.30 p.m. Programa Infantil "La Edad de Oro" y de 6.00 a 6.45 p.m. el Noticiero Estelar.

Los domingos, de 7.00 a 7.30 p.m. "Escogiendo su Música"; y a las 7.30 "Nuestro Danzón"; a las 12.00 meridiano "Resumen Informativo de la Semana" y de 11.00 a 12.00 "Selección del Oyente".

## LA CASA DE CESPEDES

En la calle Carlos Manuel de Céspedes, entre Figueredo y Lora, en Bayamo, está instalada una escuela primaria, donde asisten un centenar de niños bayameses. La escuela lleva el nombre del maestro de nuestro apóstol: "Rafael María de Mendive". En ella se reviven los hechos más destacados de la historia Patria, como enseñanzas a esos que serán los pilares más altos de la generación futura, en ella se crean los forjadores del futuro.

Ese local, que sirve de abrigo al estudio de cientos de niños, guarda el

recuerdo perdurable de Carlos Manuel de Céspedes y del Castillo. Fué allí precisamente, donde nació el insigne patricio bayamés, que posteriormente se alzó en la manigua para combatir al imperio español.

Céspedes se crió allí. Se hizo un joven, fuerte en ideas y fuerte físicamente. Años más tarde pasó a estudiar a Madrid, España, donde se graduó al culminar su carrera de abogado. Entonces el joven letrado bayamés pasó a vivir a otra casa; ésta queda en

(Pasa a la Página 4)

# Los Municipales

**BAYAMO.-** El próximo 2 de septiembre, Odilio Urfé, Responsable Nacional de Música Popular, dictará una Conferencia titulada **La Bayamesa: Máxima Expresión del Cancionero Patriótico Cubano**. Esta se llevará a cabo en la "Biblioteca Pública 1868" a partir de las 9 p.m.

**GUISA -** En la semana del 10 al 16 de agosto, la ANAP de este municipal realizó diversas actividades entre la que se destaca la movilización de 24 compañeras del Cuartón Arroyo de Guamá, que realizaron 216 horas de trabajo voluntario en la limpia de café.

**BAYAMO.-** Los CDR han programado una serie de actos culturales en coordinación con el CNC, para saludar las actividades de matrícula de Educación Obrero Campesina. Estos actos tendrán lugar en todos los zonales de Bayamo.

**CAUTO CRISTO (Félix Sánchez).-** En el Departamento Las Palmitas, de la Granja Mártires de Artemisa, se celebró una asamblea con 25 compañeros del sector de Maquinarias, los cuales acordaron atrincherarse con sus equipos hasta el 10 de octubre en Jornada R. ja de 8 por 8.

**JIGUANI (Mabel Espinosa, especial).-** El día 31 será declarado este Municipal M a m b í, al culminarse el cumplimiento de los requisitos para escalar este galardón.

## Cumplirán en Mabay Tareas como Saludo 8º Aniversario de los CDR

La mejor forma de saludar el Octavo Aniversario de la fundación de los Comités de Defensa, es preocupación de los distintos organismos, por ello, en el Municipal Mabay, el Poder Local se ha fijado importantes metas, que constituyen ya, compromisos morales ante el pueblo y la Revolución, y que con el concurso eficiente de todos los cederistas serán cumplidas.

En este municipal serán pintadas 250 viviendas y le echarán pisos a otras treinta, sembrarán y limpiarán veinte solares yermos y atenderán 4 mil 800 metros lineales de áreas verdes.

La Administración Local en su plan conjunto con los CDR, han de lograr el embellecimiento total de

105 unidades de servicios y la limpieza de los poblados Julia, Barrancas, El Entronque, Alto Piedra, Los Cayos y Mabay. Otra de las tareas de mayor importancia en la actualidad, lo constituye el sembrar 25 mil posturas de café, hacer cuarenta donaciones de sangre y cien pruebas sitológicas, movilizar a 100 compañeros al agro e incorporar igual cantidad de personas a las aulas de Educación Obrero Campesina.

En distintas zonas del Municipal Mabay se pondrán en funcionamiento 10 televisores públicos, harán una alcantarilla en el camino del Mijial e inaugurarán el centro comercial de Julia, de gran importancia para la población.

● *Angel Sánchez Contreras*

# DEPORTES

- Finalizó la Triangular
- Integran la Selección "Ganaderos"

Con un doble juego efectuado en el Stadium de Bayamo finalizó la Serie Triangular de Pelota de Primera Categoría de este regional. A primera hora Santa Rita fue derrotada por los Hortícolas y en el segundo choque también fueron vencidos, esta vez por los Arroceros que de esta forma se convirtieron en campeones de la Serie con 4 juegos ganados y 2 perdidos.

### PRIMEROS LANZADORES DE LA SERIE:

	Ining	Cl	Ave	G	P
A. Gómez (S.R.)	14½	0	0.00	1	1
B. Herrera (A)	11	0	0.00	1	0
A. Castillo (A)	9	0	0.00	1	0
G Tarapiella (A)	7	0	0.00	0	1
O Hernández (S.R.)	8½	0	0.00	0	0
R. Castillo (A)	16½	1	0.55	1	1
A. Rodríguez (H)	26	3	1.03	3	0

### Integran Selección "Ganaderos"

En reunión celebrada en los salones del INDER Regional el pasado martes 27, con los dirigentes de los equipos perdedores, quedó integrada la selección "Ganaderos" que conjuntamente

con el Campeón "Arroceros" representarán el Regional Cauto en la Serie Octagonal (son 8 equipos) con los regionales Palma, Manzanillo y Las Mercedes; en esta serie tomarán parte un equipo campeón y una selección por cada regional.

### SELECCION GANADEROS:

**RECEPTORES:** R. Arévalo (S.R.), O. Sánchez (H), J. Arias (H); **JUGADORES DE CUADRO:** L. Morales (S.R.), R. Mendoza (S.R.), E. Morales (S.R.), S. Mora (S.R.), R. Cabrera (H) J. Carrazana (H); **JARDINEROS:** S. Riera (S.R.), R. Ramos (H), J. Toseano (S.R.) **A. Mora (S.R.), A. Blanco (H); LANZADORES:** O. Gómez (S.R.), A. Rodríguez (H), O. Hernández (S.R.), M. López (H), I. Moreno (S.R.), J. del Valle (H); **DIRECTOR:** R. López; **AUXILIARES:** D. Guerra e Ibrahim Fuentes.

## COLUMNA JUVENIL DEL CENTENARIO

**A Transformar nuestras Metas en Victorias**

El Comité Provincial de la Unión de Jóvenes Comunistas de Oriente, emitió un llamamiento a todos los jóvenes de la provincia, con motivo del inicio de nuevas inscripciones para la Columna Juvenil del Centenario.

Por considerarlo de vital importancia, COMBATIENTES DEL CAUTO reproduce textualmente este documento a continuación:

**JOVENES ORIENTALES:**

Hace sólo unos días que de nuestra provincia hacia las regiones camagüeyanas partió el primer contingente formado por más de 15,000 jóvenes, que conjuntamente con fuerzas de otros lugares de nuestro país integran la gran COLUMNA JUVENIL DEL CENTENARIO, organización que se dispone, con el espíritu y entusiasmo que caracteriza a nuestra juventud, enfrentar la heroica tarea del desarrollo agrícola en la provincia agramontina que, como expresara nuestro Cmdte. Raúl: "SE GANA LA BATALLA DE LA AGRICULTURA".

Nuestros jóvenes reclaman cada vez más el honor de participar hombro con hombro junto a nuestro pueblo en las actividades productivas y han decidido producir en las difíciles condiciones que nos impone el bloqueo imperialista. Siempre teniendo como objetivo principal el desarrollo de nuestra economía y la formación de una juventud que unida a la defensa y al estudio e integrados en esta gran Columna sea uno de los mejores homenajes que nuestro pueblo pueda ofrecer a aquellos que durante cien años de

lucha, han dado su vida y su ejemplo expresados en hombres como Carlos M de Céspedes, Martí, Mella, Camilo y últimamente nuestro gran guerrillero inolvidable Ernesto "Che" Guevara.

Lo que hoy tenemos no hubiera sido posible sin el sacrificio y el esfuerzo de las generaciones anteriores, a nosotros nos corresponde continuar esa historia con el mismo heroísmo, con la misma decisión, dispuestos a dar todo nuestro esfuerzo, por alcanzar nuevos éxitos y poder sentir la satisfacción de que las futuras generaciones puedan tener en nuestro ejemplo una fuente de inspiración para continuar la lucha.

Hoy nuestra provincia se enfrenta a la organización del segundo llamado para integrar las filas de la Columna Juvenil del Centenario y dar nuestro mayor esfuerzo en lograr nuevas metas en los planes agropecuarios de Oriente. Estos planes son inmensos y ambiciosos, nuestra participación en ellos será decisiva y la juventud oriental heredera de las tradiciones de lucha de Maceo, Frank País, del ejemplo de los combatientes del Moncada y la Sierra sabrá responder presente a este nuevo llamado de nuestra Revolución.

**JOVENES ORIENTALES:**

A integrar la Columna Juvenil del Centenario, con el mismo espíritu de los que ayer dieron su vida en la lucha!

A transformar todas nuestras metas en victorias!

**Comité Provincial U.J.C. - Oriente**

**Contrólase en Bayamo Brote de Salmonellosis**

El Director del Ministerio de Salud Pública en Oriente, doctor Rodolfo González Mastrapa, en entrevista de prensa relacionada con el brote de salmonellosis detectado en la ciudad de Bayamo, expresó que "al momento actual está controlado el brote de esta enfermedad y que en el resto de las regiones no hay ningún número de casos donde podamos considerar que no existe peligro de ningún tipo para nuestra población".

En otra parte de sus declaraciones se refirió al hecho de que en determinadas épocas del año es frecuente que se produzca este tipo de enfermedad, aunque nunca como en la forma en que se ha presentado en Bayamo, debido, fundamentalmente, a la contami-

nación de las aguas de consumo.

Más adelante manifestó:

"La primera y principal medida que nosotros recomendamos es la de alertar a nuestro pueblo a que tenga confianza en el Ministerio de Salud Pública, ya que si hubiera necesidad de dictar algunas medidas — que en el momento actual no han sido dictadas — en el momento oportuno se les señalaría".

"No creemos necesario producir vacunaciones masivas, a excepción de las que ya han sido realizadas en la ciudad de Bayamo. Nosotros recabamos de nuestro pueblo la mayor comprensión a esta situación que se presenta en

la provincia y en particular en Bayamo".

(Condensado de «Sierra Maestra»)

**LA CASA DE...**

(Viene de la pág 2da.)

la calle Maceo, entre D. Mármol y José J. Palma, frente al Parque de la Revolución. Allí estableció su morada y su gabinete, donde atendía sus problemas del trabajo.

Este edificio ha sido restaurado y es preparado por el Gobierno Revolucionario y la Comisión Nacional del Centenario para instalar en él el Museo Histórico de Bayamo, que será inaugurado el 30 de septiembre.